
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｈ Ｉ Ｍ Ｅ Ｋ Ａ Ｎ 
姫路市医師会看護専門学校 

VOL.１ 
２０１３．７ 発行  

姫路市医師会看護専門学校は、開校して 

９年目を迎え、これまでに６００余人の看 

護師を送り出してまいりました。この度、 

この『HIMEKAN』便りを発刊するにあたり、 

この紙面で学校の近況をお知らせし、卒業 

された皆様が懐かしく思っていただければ 

幸いです。 

また、皆様に以前お知らせしましたとお 

り､学校が主体となり平成 24年度から卒業 

生と姫路市内に勤務する看護師の方を対象 

に、看護師の質の向上と研鑽を目的とした 

『看護師生涯教育研修会』を開催しており 

ます。初回から多くの看護師の方に参加いただけたことを、たいへん嬉し

く思っております。医療現場における看護は、日々高度化、専門化してお

り、この医療を支える看護師の皆様の技術、判断力はますます重要になっ

てきております。このような医療の最先端で働いている看護師の方や、現

在休職中の看護師の方々の情報提供の場になるように、この『看護師生涯

教育研修会』を継続してまいりたいと考えております。 

今後、さらに姫路市医師会看護専門学校が地域の皆様に信頼され、卒業

生にとって誇り高い母校になることを目指しております。 

お近くにお越しの際は、ぜひ学校に立ち寄っていただけることを職員一

同、心よりお待ちいたしております。 

 

学校長 寺田 忠之 

ご あ い さ つ 

 

●●発刊元●● 

 

姫路市医師会看護専門学校 

学校事務課 

〒670-0074 

姫路市御立西五丁目 6 番 22 号 

Tel  079-298-1241(代) 

Fax 079-298-6876 

学校の主な行事予定 (平成 2 5 年度 ) 

入 学 試 験 情 報 

学 校 の 変 遷 

平成１７年３月  姫路市医師会看護専門学校を設置 

平成２２年４月  第１看護学科定員増（４０名→８０名） 

平成２４年３月  第２看護学科を廃止 

平成２４年４月  科名を変更（第１看護学科→看護学科） 

ト ピ ッ ク ス 

平成２５年３月の卒業生を中心に同窓会が発足されまし

た。詳しくは綴じ込みをご覧下さい。 

近 年 の 国 家 試 験 結 果 

 

受験希望者がいる場合は学校までご連絡ください。資料を送付し

ます。なお、受験資格は次のとおりです。 

【受験資格】 

推薦入試：高等学校卒業見込者で専願で評定平均 3.5以上の者 

社会人入試：高等学校卒業後３年以上経過した者 

一般入試：高等学校卒業見込み又は卒業の者 

 

平成 22年度から定員を 80名に増員したが、一般入試の志願

者数はここ数年 200名を超え、全体の志願者数も以前に比べ

1.5倍を維持している。 

 

今年は、「保健師助産師看護師国家試験出題基準」が改定され平成 26 年実

施の国家試験から適用されます。本年度も看護師国家試験に 83名の学生が

受験予定です。全員合格に向けて日々努力しています。 

 

開校から現在までの国家試験結果は次のとおりです。 

 

 

  



 

 

 

平成２４年度から姫路市医師会看護専門学校では、本校の卒業生と姫路市内の医療機関にお勤めの看護師の方を対象に「看護師生涯教育研修会」を開催

することとなりました。この看護師生涯教育研修会は、看護職の方の質の向上を図ることを目的に毎年開催して行く予定です。 

次に、昨年度実施した研修会の内容をご報告します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研修会に参加くださったご卒業生の皆様にはたいへん感謝申し上げます。今後とも実施してまいりますので、よろしくお願いします。また、第１回研修会

に参加してくださいました卒業生の方々のコメントをご紹介させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご協力くださいましたみなさま、ありがとうございます。 

看 護 師 生 涯 教 育 研 修 会 

 

「医療安全の基礎を学ぶ」の研修会に参加させて頂き、あらため

て基本に戻り再確認することができました。患者誤認を防ぐ為に、

名前を確認させてもらったり、事故はいつでもどこでも起きるこ

とを常に念頭に置くことが大事だと言うことを、再度確信するこ 

とができ、この研修会で勉強できたことが、 

とても良かったと感じました。 

本当にありがとうございました。 

         これからも研修会に参加して、資質発展につ 

なげたいと思いました。 

 

 ６回生 西尾 久美子 

本研修会に参加させて頂きありがとうございました。私が学習

できた事は救急カートの薬品を識別するために下敷きの色を変

えていることで救急時がより一層対応しやすいということで

す。後は私が現在勤務している所（リハビリテーション病院）

のＯＴ、ＰＴ、ＳＴ等チーム医療での情報の共有化を図る。そ

して患者中心は医療の質であることを学びました。実際、勤務

している内容につながった学習でした。 

私の病院では心筋梗塞の方も入院をする事があり、心臓リハビ

リもとり入れようとしています。心電図の波形から異常をよみ

とれる学習が求められています。脳外科からの入院が多いとい

うことで、脳血管の学習し部位によっておこりえる疾患と症状 

をレントゲンからよみとる。医師と回診す 

る際には医師がレントゲンをみて言われて 

いることが理解できる高度な学習が必要と 

されています。これからの研修会に専門的 

な（リハビリ）ケア方法なども学習してい 

きたいと思います。 

 

６回生 古川 幸 
 

 

「平成２４年度 第１回 看護師生涯教育研修会」 

 

日 時  平成２５年１月１９日（土）午後２：３０～ 

場 所  姫路市医師会看護専門学校 

 ３階体育館兼講堂 

テーマ  医療安全について 

内 容  「医療安全の基礎を学ぶ」 

 講 師  兵庫県立 循環器病センター 部長 

（医療安全対策担当兼看護部次長）木曽田恵子 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

「平成２４年度 第２回 看護師生涯教育研修会」 

 

日 時  平成２５年３月２０日（水）祝日 午後２：３０～ 

場 所  姫路市医師会看護専門学校 ３階 体育館兼講堂 

テーマ  医療安全について 

内 容  「看護実践における医療安全」 

―誰もが起こしやすい医療事故― 

講 師  姫路赤十字病院（医療安全管理企画） 

看護副部長 坂本 佳代子 氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回、医療安全の基礎を学ぶというテーマであった為参加しま

した。病院でも年２回医療安全と個人情報保護法についての勉

強があります。その為聞いた事があったり、知っている内容が 

多かったのですが、実際出来ていないこと 

や、気付かされたことも結構ありました。

今回の研修会を機に出来ることから実施

して行こうと思います。また研修会があれ

ば参加したいと思います。 

 

５回生 山本 知代 

 

 

以前は病院の方で各種委員会があり、研修会がありましたが、

定年退職後勤めている小規模事業所ではなかなかそのような機

会もありませんので、今回の企画はとても有難く参加させて頂

きました。 

「医療安全の基礎を学ぶ」というテーマの中で印象に残ったの

は“安全を守るコミュニケーション”として、コミュニケーシ

ョンの重要性が述べられていたことでした。患者さんとのコミ

ュニケーションを上手に計ることが、信頼関係を得ることにつ

ながり、正しく情報を把握し、安全を守ることにつながります。

スタッフ間でも同様です。「聴く、認める、引き出す、伝える、   

確かめる、が基本」と述べられました。ま 

た、法的知識として“電子カルテへの対応” 

等も参考になりました。ありがとうござい 

ました。今後の研修も期待しています。 

 

１回生 林田 陽子 

  

有意義な研修会「医療安全の基礎を学ぶ」に参加させて頂き大変

勉強になりました。ありがとうございました。病院内でも医療安

全については年２回の勉強会があります。研修に参加する度、自

分の行動を振り返り再認識できる良い機会となっています。仕事

に慣れてきた時こそ起こしやすい医療事故を防ぐために定期的な

研修会は必要であると私は思います。 

今後も看護師としてのステップアップを図るために積極的な研修

会への参加をしていきたいと思います。 

 

４回生 田中 陽子 

診療所で勤務している私にとって、今回の研修は、とても参

考になりました。診療所だと、総合病院に比べると外部から

入ってくる情報が少ないです。看護師の数も少ないなかで、

産婦人科未経験の看護師や看護助手さんに指導をしています

が、説明しきれず理解不足のまま、業務をこなしている時が

ありました。コミュニケーション不足だと思いました。ヒヤ

リハットにつなげないためにも、今回学んだことを他の看護

師にも伝え、スタッフ全員で気を付けながら、患者さんに接

していけたらと思います。 

 

２回生 杉尾 理香 



 

 

 

また、本研修会において参加者全員に対してアンケートを実施いたしましたので、その結果をご報告させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケートにご協力ありがとうございました。 

 

看 護 師 生 涯 教 育 研 修 会 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

              

看護の専門家として、医療の場で役

割が達成できている事を信じてい

ます。 

 

 

       

 

犬          犬 

            

              

          昨年 12月より勤務しています。 

覚えて頂けていますか？ 

皆さんが笑顔で看護を楽しむ事 

ができるよう祈っています。 

 

       

 

青汁ヨーグルト   猫(よくかぶるので) 

            

              

          昨年の１月から勤務しています。 

みなさんとは面識ございません 

が、みなさんのご活躍を信じてい 

ます。 

 

       

 

旅行         鳥 

            

              

          臨床の場でのご活躍を応援して 

います。 

出逢いを大切に！感謝の心と 

まごころを忘れずに！いつで 

も会いに来て下さい！ 

      

 

テニス＆家庭菜園(虫が大の苦手で形だけになりつつ…)  トトロ 

            

              

          臨床でご活躍の皆さん、今の臨床 

の話を聴かせて頂きたいです。 

是非学校に遊びに来て下さいね。 

 

 

       

 

カマンベールチーズを食べること  うさぎ？！ 

            

              

          暑い日が続きますが、体調お変わ 

りないでしょうか？ 

どこかで見かけた折には、是非声 

をかけて下さい。 

 

  

 

メダカ鑑賞     カメ 

            

              

          みなさん、お元気ですか？ 

実習病院でがんばる姿をとても 

ほほえましく感じました。 

また近況聞かせて下さい。 

 

       

 

娘と自転車でお出かけすること カメ 

            

              

          卒業された皆様、お元気でしょう 

か。 

臨床での話し、成長された姿を見 

せに、寄って下さい。 

 

       

 

食事前に葉野菜とトマトを食べること  犬 

            

              

          梅雨のうっとうしい季節ですが 

お元気ですか？ 

臨床で大変だと思いますが、明る 

い笑顔でがんばって下さい。 

 

       

 

自転車漕ぎ(ダイエット器具)   ウサビッチ 

            

              

          時々、元気な顔を見せに来て下さ 

いね。しんどい顔やツライ顔でも 

OK です。 

いつでも相談にのりますよ。 

 

       

 

ホットヨガ     カエル（乾燥に弱いから） 

            

              

          卒業生の皆様お元気ですか。実習施 

設等で成長されている姿を見ること 

が出来嬉しく思っています。学校の 

近くに来られた時は元気な姿を見せ 

てください。お待ちしています。 

       

 

ガーデニング    うさぎ 

            

              

          「先輩がプリセプター」と言う声 

が増えてきました。 

卒業生の皆様のご活躍をうれし 

く思っています。 

 

       

 

ケアリング・手羽先     ミーアキャット 

            

              

 実習施設に行くと、懐かしい卒業 

生の人達に会えて、立派になられ 

ているのにうれしく思う、今日こ 

の頃です。 

 

       

 

バラの花を育てること   カメ(家では動きが鈍いから…) 

ゴーヤ       ミニチュアシュナイザー 

 

            

              

         今年は研修に専念しています。 

学校は不在にしていますが、 

12 月には戻ってきます。 

 

       

 

 

ゴーヤ       ミニチュアシュナイザー 

 

            

              

          こんにちは。（やっと、同窓会の発足にこぎ 

つけましたね。)みなさんの活躍を耳に 

することもあり、頼もしく思って 

います。また、学校に顔をみせてく 

ださい。待ってます。 

       

 

サプリメント(歳とともに必需品)    フェニックス 

            

              

          姫看同窓会が発足したことを大 

変嬉しく思います。 

卒業生の皆様と共に、本校を益々 

発展させていきましょう。 

 

       

 

就眠時のアロマ     ヤエヤマコキクガシラコウモリ 

専任教員 前川 千代子 からメッセージ 専任教員 八幡 智子 からメッセージ 

 

専任教員 森元 尚子 からメッセージ 

 

H25 教 員 紹 介 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 
マイブーム 

教務主任 白井 澄子 からメッセージ 専任教員 谷垣 美鈴 からメッセージ 専任教員 小野寺 洋子 からメッセージ 

専任教員 大寺 久美子 からメッセージ 

専任教員 梶谷 由賀里 からメッセージ 

専任教員 川渕 まゆみ からメッセージ 専任教員 奥野 孝子 からメッセージ 

 

専任教員 内海 千鶴 からメッセージ 

 

専任教員 札内 眞裕美 からメッセージ 

専任教員 藤木 友香子 からメッセージ 

…… 編 集 後 記 …… 

 

昨年度から本校で実施している『看護師生涯教育研修会』を卒業生の皆様にお知らせすることを 

よい機会とし、このたよりを発刊することになりました。 

今回は、その研修会の報告と教職員のメッセージ等を載せましたので、在学時の思い出を懐かし 

んでいただけたらと思います。 

また、卒業生の皆様からもいろいろな情報をお寄せいただき、編集委員会で検討し掲載したいと 

考えていますので、今後ともよろしくお願いします。 

今後のみなさまの健康とご活躍をお祈りいたしております。 

平成 25 年 7 月    

専任教員 前田 いずみ からメッセージ 

 

専任教員 藤本 広未 からメッセージ 

専任教員 中澤 あつ子 からメッセージ 
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